



令和5年度



菅谷姫

菅谷中だより



すがチュウ

自ら学ぶ生徒 (自主)
心豊かな生徒 (敬愛)
身体を鍛える生徒 (錬磨)

Vol. 10

令和5年12月22日

文責 西川 光治

2学期も大変お世話になりました

1年で1番長い2学期が終わります。2023（令和5）年の「卯年」、大変お世話になりました。

先日、地域の矢野様の御指導の下、小学生・中学生のボランティアと門松づくりを行いました。3対の立派な門松ができあがり、小学校と中学校の門に飾らせていただきました。新年が迎えられそうです。

2学期は、行事がたくさんありました。菅中祭、合唱祭、新人戦（1・2年）、比企地区駅伝競走大会、職場体験（1年）、修学旅行（2年）と毎月大きな行事が何かしらありましたが、生徒の皆さんはそれらの行事1つ1つをしっかりとこなし、行事を通して1回りも2回りも大きく成長したように感じます。

さて、12月は1年の終わりですが、令和5年の「卯年」は皆さんにとってどんな1年でしたか？

世界では、ロシアによるウクライナ侵攻が依然続き、パレスチナ自治区ガザの組織ハマスによるイスラエルへの攻撃、その報復のためのイスラエル軍の攻撃等、人道的な危機が深刻化しました。

これらのニュースは、世界の人々の心を大変痛めております。

悪いニュースばかりではなく、新型コロナが「5類」へ移行となり、マスクや外出等の行動制限が緩和され、引き続き感染には注意が必要ですが、以前のような生活が少しずつ戻ってまいりました。

また、日本人の活躍としては、アメリカプロ野球メジャーリーグで、ロサンゼルス・エンジェルスからロサンゼルス・ドジャースに移籍となった、大谷翔平選手が1番に思い浮かぶのではないのでしょうか。ワールド・ベースボール・クラシックで日本代表選手として優勝しMVPを獲得、さらに、メジャーリーグで日本人及びアジア人史上初となる最多本塁打を獲得（44本）、2度目のシーズンMVPを受賞し、エンジェルスからドジャースへ移籍が決まり、その契約金は、北米4大プロスポーツリーグ（ベースボール、アメリカンフットボール、バスケットボール、アイスホッケー）史上最高額となる10年総額7億ドル（約1010億円）、長期の10年契約で年俸の大部分が後払いになる等チームに負担が少なくなるよう大谷選手が配慮したという超異例の契約内容となった事でも大きな話題となりました。スケールが桁違いです。

野球の技術が超一流なのは分かりますが、大谷選手は人間性の素晴らしさも高く評価されています。

大谷選手が1塁ベースへ向かう途中ゴミが落ちていることに気づき、それを拾ってポケットに入れた、という有名なエピソードがあります。大谷選手が花巻東高校時代に作った「目標シート」、その中の1つ『運』を身に付けるという目標があり、その『運』を身に付けるために「あいさつ」や「道具を大切に扱う」という要素とともにあるのが「ゴミ拾い」だったそうです。これは、当時の監督から学んだことの1つだそうです。「ゴミは人が落とした運。ゴミを拾うことで運を拾うんだ。そして自分自身にツキを呼ぶ。そういう発想をしなさい。」と……。きっとそのことが（も）今の活躍の原点にあるのではないのでしょうか。

12月となり、菅谷中学校では、たくさんの落ち葉が溜まってきました。その落ち葉を朝、ボランティアで掃いてくれている生徒たちがいます。「学校をきれいにしてくれてありがとう。」と声をかけるのですが、本当にありがたいことです。その様子を見て、今回の大谷選手のエピソードを思い出し重なったので、学校だよりに載せてみました。

2学期大変お世話になりました。2024（令和6）年の「辰年」はどんな年になるのでしょうか。



主な行事予定



| | |
|------------------------------|--|
| 1日(月) 元日 | 1日(木) 朝のあいさつ運動 |
| 8日(月) 成人の日 | 2日(金) 朝のあいさつ運動 |
| 9日(火) 始業式 | 3日(土) 第3回資源回収 |
| 10日(水) 朝のあいさつ運動 給食開始、避難訓練 | 6日(火) 全校朝会 |
| 11日(木) 朝のあいさつ運動 生徒会専門委員会 | 7日(水) 県立高校出願日(郵送) |
| 13日(土) 英語検定 | 8日(木) 生徒会専門委員会 |
| 16日(火) 全校朝会 2年 心配蘇生法講習 | 13日(火) 3年期末テスト |
| 19日(金) 新入生保護者説明会 | 14日(水) 3年期末テスト |
| 22日(月) 私立高校入試中心日 3年給食なし | 16日(金) 1, 2年保護者会 部活動停止(～22日) |
| 23日(火) 生徒朝会 | 20日(火) 生徒朝会 |
| 26日(金) 校内百人一首大会 | 21日(水) 1, 2年期末テスト 3年県立高校入試(学検) ※3年家庭学習 |
| 30日(火) 代表委員会 | 22日(木) 1, 2年期末テスト 3年県立高校入試(実技) |
| 冬休み 12月23日～1月8日 | |
| 25日(月) 調査書配付予備日(3年) | ※学力検査を受けない生徒は家庭学習 |
| ※学校閉庁期間 12/26～1/4 | |

頑張ってます！菅中生

- | | |
|----------------|-------------------|
| 【 嵐山町剣道大会 】 | 【 西部地区1年生大会(剣道) 】 |
| ○ 優勝 2B ○○ ○○ | ○女子初心者αの部 3位 |
| ○ 準優勝 2B ○○ ○○ | 1A ○○ ○○ |
| ○ 3位 1A ○○ ○○ | |



※敬称略

大根・白菜、今年もできました！

12月14日(木)に今年も菅谷中学校の学校ファームで立派な大根と白菜が収穫できました。こんなに立派な作物ができるのは、苗や種を準備してくれる方がいたり、肥料を入れて土作りをしたり、雑草をみんなで取ったりしたからです。

毎年、ご指導いただいている大塚 様には大変お世話になり、ありがとうございました。

